

Nous vivons à une époque de contradictions, par exemple:

- famine en Afrique et énormes surplus alimentaires en Amérique du Nord;
- technologie éblouissante et chômage généralisé;
- liaisons aériennes mondiales et terrorisme aérien;
- communication de masse et incompréhension grandissante;
- un plus grand nombre d'armes en circulation, moins de sécurité;
- libération de l'homme par la science et esclavage de la bombe nucléaire.

Comprendre ces graves contradictions, qui sont le paradoxe de notre temps (de si grands dangers à une époque d'une si grande créativité), nous amène à voir pourquoi il est si difficile de faire avancer la cause du désarmement.

Les nations s'engagent au désarmement et continuent pourtant à fabriquer des armes. Comment cela se peut-il?

Parce que l'aspect technologique de l'ère nucléaire n'a pas été intégré aux systèmes de sécurité mondiaux. La science a dépassé le développement humain de la communauté internationale. Dans notre quête incessante -- et vaine -- de la sécurité grâce à la technologie, le respect de la loi a été négligé, les valeurs éthiques écartées et les ressources mal utilisées.

Il s'agit là d'une grande question, qui est à la base de tout examen sérieux des difficultés et des perspectives de la paix mondiale.

Si nous ne pouvons confier la sécurité de notre société aux philosophes et aux éducateurs, il est néanmoins essentiel que l'élaboration d'une politique de survie soit empreinte de philosophie et d'éducation.

C'est essentiellement pourquoi il s'avère de plus en plus nécessaire d'envisager de meilleurs moyens de préparer les générations futures à résoudre la question vitale que se pose aujourd'hui toute personne instruite: comment arriver à une paix juste et durable? En créant l'International Institute for Peace Education, l'Université de l'Alberta contribue de façon remarquable à élargir ce domaine d'étude.

Je ne suis pas venu vous dire comment enseigner la paix, c'est à vous de le faire et non à moi. Je suis plutôt venu pour renforcer votre désir de créer une nouvelle génération de citoyens du monde. Mon message est de prôner la